

Projet de construction de l'école La Fontaine à l'Île-des-Sœurs

Mémoire d'architecte

Par Mourad Bendjennet, architecte

Je me présente, Mourad Bendjennet, résidant à l'Île-des-Sœurs depuis 2006. Je suis architecte de profession et père de deux enfants (2 ans et 5 ans). J'ai rejoint l'association des familles à l'Île-des-Sœurs car le dossier de la nouvelle école me tiens beaucoup à cœur.

Dans le présent mémoire, je vais parler deux aspects : Le besoin imminent d'une deuxième école. Et une analyse du choix du site et du projet en général. Ma description de ces deux aspects sera brève et concise.

Besoin imminent d'une deuxième école

Dans cette partie, je parle au nom de la communauté Musulmane à l'Île-des-Sœurs étant donné que je dirige le Centre Islamique Aisha situé sur la même île. Nous sommes une jeune communauté, ayant une moyenne d'âge au milieu de la trentaine. Nous sommes la majorité mariés et ayant des enfants entre 0 et 9 ans. Selon notre culture et notre religion nous favorisons à la fois la progéniture et le savoir. Nous tenons que nos enfants aient une très bonne éducation et une excellente formation académique afin de les préparer pour l'avenir. Ainsi l'école est un élément essentiel dans la vie de nos enfants.

Notre inquiétude se présente essentiellement au niveau de l'affectation de nos enfants dans des classes d'accueils afin de les faire intégrer dans le système éducatif québécois. Or nous savons que ces classes sont souvent mises en dernier de la liste des priorités des écoles. Ce qui nous mène à inscrire nos enfants dans des établissements scolaires lointains car l'école du quartier est déjà saturée.

Cette situation ne nous aide absolument pas surtout que nous avons d'autres défis d'intégration à relever quotidiennement. Rappelons que nous avons décidé de quitter nos pays, nos familles et nos amis tout en sachant que le processus d'intégration est long et que les obstacles sont nombreux. Nous avons fait ce sacrifice uniquement pour nos enfants. Nous croyons pertinemment qu'ils auraient un meilleur avenir et qu'ils deviendront des citoyens actifs dans la société québécoise. Ainsi, nous voudrions avoir nos enfants près de chez nous. La nouvelle école sur le site du triangle est absolument nécessaire pour nous.

Analyse du site et projet

Suite à la présentation faite lors de la soirée d'information au centre Elgar le 17 juin dernier, je trouve que les arguments du choix du site sont très bien justifiés et que la ville et la CSMB sont conscients des différents enjeux afin d'assurer la sécurité des individus, la fluidité de la circulation et l'intégration environnementale dans le paysage urbain de l'Île-des-Sœurs.

Quant au parti architectural, je félicite la firme d'architecte BBBL pour leur excellent travail.

Je propose de constituer un comité composé de résidents qui contribue au développement du projet.

Enfin, Je demeure confiant que la nouvelle école que je nomme La Fontaine ait le jour sur le site du triangle.

Bien à vous

Mourad Bendjennet Architecte